
由香港审计署负责的，以
检视特首曾荫权公务外访期
间酒店安排的《行政长官离港
职务访问的酒店住宿安排》报
告，历时一个月于前日出炉。
审计署批评行政长官外访期
间入住某些昂贵住宿无足够
理据支持，认为外访开支目前
仍有可节约的空间。

前日，曾荫权对报告发
现问题道歉。昨日他再次致
歉：“因个人处事不当，令市民
对香港保持廉洁奉公的信心
有所动摇，也同事感到失望，
我再次衷心向大家致歉。”

入住 444 平米房
间开会25分钟

曾荫权 4月初到巴西访
问期间用公款入住每晚 5万
多港元的总统套房被媒体报
道后引起轩然大波。4月 25
日，曾荫权主动邀请审计署
检视特首外访酒店住宿安排
机制，以检讨机制是否有需
要改进的地方。

对于巴西之行，特首办
早前曾回应是因需要举行会
议。而审计署在此次调查中
发现，特首及随员在套房开

会仅 25 分钟。署长邓国斌
质疑，是否需要在 444 平方
米的房间开会，认为特首缺
乏相应的理据说明。

外访酒店房租均
超标六成

报 告 指 出 ，曾 荫 权 在
2007年 7月至 2012年 4月本
届任期内，共进行了 55次外
访，超过八成即 41晚入住了
酒店内最高级的套房，酒店
称之为总统套房等。

另外，曾荫权任内五年
里的外访开支共计 1090 万
元，仅 2011-2012 年度的外
访开支更达 450 万元，占总
数 的 41% ，相 比 2010-2011
年度的 170 万元，花费急升
逾一倍。

审计署报告指出，特首
曾荫权在本届任期内，每次
职务访问(获赞助的访问除
外)的酒店房租，均超出标准
膳宿津贴额的六成。

审计署批评特首办在
安排昂贵的住宿酒店时，并
无足够的理据证明是基于
什么原因，需要入住这样的
酒店。

外访酒店房租超标
曾荫权再致歉

称“因个人处事不当”；香港审计署报
告认为特首还有节约空间

据香港特区政府网站消
息，针对 5 月 31 日审计署发
表的一份有关香港特首曾荫
权住宿酒店的报告，曾荫权
昨日表示，“因为我个人处事
不当，令市民对香港保持廉
洁奉公的信心有所动摇，也

令公务员同事感到失望，我
再次衷心向大家致歉。”

曾荫权表示接纳这两份
报告书，并且会尽快落实改
善建议。

综合《东方早报》等媒
体报道

■ 回应

特首：接纳报告尽快改善
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艳 邢世伟）昨日，记者从
联合国方面获悉，联合国秘
书长发言人 5月 31日宣布，
中国现任驻德国大使吴红
波被联合国秘书长潘基文
任命为负责经济和社会事
务的副秘书长，接替即将离
任的沙祖康。

联合国
期盼吴的谈判经验技巧

联合国秘书长潘基文
在任命决定中表示，吴红波
拥有 30 多年丰富的外交经
验，对于中国落实联合国有
关环境保护和发展的各项
公约以及提交中国实现千

年发展目标的国家报告方
面做出了积极贡献。

潘基文期待着吴红波
将他丰富的谈判经验和技
巧带到联合国，在经社事务
部确保有效落实“里约+20
可持续发展会议”成果方面
展现领导力。与会员国合
作，努力达成2015年以后的
联合国发展议程。

潘基文当天同时任命
来自奥地利的彼德·劳斯
基-蒂芬索担任负责新闻事
务的副秘书长。

外交部
吴符合联合国条件资格

外交部发言人刘为民

在 6月 1日的外交部例会上
表示，中国对联合国秘书长
对现任德国大使吴红波的
任命表示欢迎，对吴红波大
使表示祝贺。

刘为民称，吴红波大使
是一位优秀的资深高级外
交官，历任外交部部长助理
和驻德国大使，符合担任联
合国主管经社事务副秘书
长的条件和资格。

中国政府一贯支持联
合国及秘书长工作，相信吴
红波大使和他的前任沙祖
康大使一样，都会胜任这一
职务。

刘为民表示，新任中国
驻德大使人选确定后将适
时发布消息。

驻德大使将任联合国副秘书长
吴红波接替沙祖康，负责经济和社会事务；外交部表示吴是资深高级外交官，能胜任这一工作

吴红波
吴红波，1952年5月

生，山东人。自 2009 年
开始担任中国驻德国大
使。吴红波从70年代开
始从事外交工作，曾在香
港回归前担任中英联合
联络小组中方代表。

中国驻德国大使吴红波
被潘基文秘书长任命为负责
经济和社会事务的副秘书
长，接替即将离任的沙祖
康。对此，外交学院副院长、
联合国问题专家郑启荣对新
京报记者表示，目前在联合
国中身居高位的中国人不
多。在联合国副秘书长级别
上，中国只有沙祖康一个。

郑启荣介绍称，根据联合
国惯例，安理会五个常任理事
国的人不能出任联合国秘书
长，但是可以出任联合国副秘

书长。在联合国副秘书长当
中，五常国家都有一个职位。
而且，五常国家副秘书长多年
以来形成一种不成文的分
工。比如，主管总务事务的副
秘书长一般是美国人，政治安
全事务通常是俄罗斯（以前是
前苏联）官员出任。

至于联合国秘书长下届
的人选问题，郑启荣表示，
按照地区轮换的原则，潘基
文卸任后，秘书长可能会轮
到欧洲和美洲的人选。

新京报记者 储信艳

■ 专家解读

“五常”各有副秘书长席位

一大学副院长疑被学生杀害
疑犯江苏科技大大四男生已被控制，目前对作案事实供认不讳

本报综合报道 记者
昨日从江苏科技大学宣传
部门获知，当日上午 8 时
许，镇江市公安局 110 指挥
中心接报：江苏科技大学
某 学 院 副 院 长 路 某 被 发
现死于办公室内。镇江市
警方迅速开展侦查，当日

10:40 许，作案嫌疑人、该校
25 岁山西籍大四男生吕某
已到案。作案动机仍在调
查中。

据警方介绍，接警后，
镇江市政协副主席、公安局
长夏新平高度重视，立即指
挥镇江市、京口区两级公安

机关侦技人员在第一时间
赶赴现场，开展侦查。在
现场勘查的同时，侦查人
员调取监控资料，开展现
场 走 访 调 查 。 当 日 10 时
许，警方锁定，该校 25 岁的
山西籍大四男生吕某有重
大作案嫌疑，并立即展开布

控。10 时 40 分许，吕某在
镇 江 市 区 都 天 庙 附 近 被
警方控制。经初审，吕某对
作案事实供认不讳。

案发后，学校已成立善
后工作小组，积极开展相关
善后工作。案情正在进一
步审理中。

局长为招商
登选秀舞台

近日，山东卫视选秀节目《天籁之声》杭州赛区迎来了一位山东的招商局局长。这位局
长在报名现场高声放歌，称目的只有一个：希望有杭州企业关注到他的比赛，关注他们的招
商。快50岁的赵局长一首《西部放歌》引来评委和现场其他选手的喝彩。赵局长自爆年轻
时多才多艺，曾梦想做个歌手，还在央视综艺节目中露过脸。 本报综合报道


